

Una Iglesia al Servicio

Estudio Bíblico Noviembre 2021

TEMA

Buscar la paz de la ciudad

LA REUNIÓN PASADA

La vez pasada reflexionamos sobre justicia, misericordia y humildad. Buscamos un cambio al nivel personal o al nivel de la iglesia, para contribuir a un mundo que refleja un poco más de la justicia, la misericordia y la humildad que Dios pide de nosotros. ¿Han logrado poner en práctica este cambio? ¿Cuáles resultados ha visto hasta ahora?

LECTURA BÍBLICA

Jeremías 29:1-14

INTRODUCCIÓN

Dos ciudades. Jerusalén y Babel o Babilonia. Son ciudades muy simbólicas en el relato de la Biblia.

Babel: el nombre de Babel lo encontramos por primera vez en Génesis 11, la historia de la torre de Babel. Babel como símbolo de orgullo humano y de división (la confusión babilónica). Después escuchamos de Babilonia una fuerza aplastante para los judíos cuando destruyen a Jerusalén y el templo.

Jerusalén: ciudad de shalom, de paz divina.

Hasta en Apocalipsis encontramos el contraste entre Babilonia y Jerusalén, Babilonia como símbolo del mal, y la nueva Jerusalén que desciende como una joya del cielo.

En Jeremías 29 los judíos son animados a llevar un poquito de la paz de Jerusalén a Babilonia. Hay un futuro para el mundo: no es Babilonia sino Jerusalén, la ciudad de la paz.



PREGUNTAS DE ESTUDIO

1. En Jeremías 29 encontramos una carta que Jeremías escribió para los primeros exiliados del reino de Judá a Babilonia. ¿Qué saben sobre el exilio babilónico? (Posibles fuentes de información: 2 Reyes 24, 2 Crónicas 36)
2. ¿Cómo tienen que vivir los judíos en Babilonia? ¿Cuáles cosas menciona el profeta concretamente en los versículos 5-7?
3. En los versículos 8-9 miramos que Jeremías se distancia de los falsos profetas. En el capítulo anterior también hay una confrontación entre Jeremías y un falso profeta. ¿Cuál es la diferencia entre la profecía de Jeremías y los falsos profetas?

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

La palabra paz (RVR1960) o bienestar (NVI) es una traducción de "shalom". En el versículo 7 miramos que los judíos tienen que buscar y que orar por este shalom para la ciudad.

1. ¿Cómo es nuestra actitud hacia la ciudad/la sociedad?
 - a. ¿Miedo de contagiarnos de la ciudad?
 - b. ¿Sentirse mejores que la ciudad?
 - c. ¿Adaptarnos para no llamar la atención?
 - d. ¿Aprovechar lo que se puede sin contagiarnos?
 - e. ¿Sentir lástima por la ciudad?
 - f. ¿Otra actitud?

¿Hay cosas que necesitamos cambiar en esta actitud?

2. ¿Cómo podemos contribuir a la paz/el bienestar de nuestra ciudad o nuestro pueblo? ¿Qué más se necesita allí para hacer un cambio de Babilonia a Jerusalén, de egoísmo a amor?
3. El texto nos anima a orar por la ciudad. ¿Quiénes en la comunidad alrededor de la iglesia necesitan más su oración? ¿Con qué están luchando? ¿Cómo se podría orar por ellos? Los conoce usted?

A LA PRÁCTICA

Toma un tiempo para orar para las personas y las necesidades que mencionaron como respuesta a la última pregunta. Propóngase orar regularmente por estas personas. Busque una manera creativa para hacer sentir a una de estas personas que estamos orando por el/ella, si es posible sin usar palabras. Ponga en acción su idea.

Comparte su experiencia en el próximo estudio bíblico.